

Le Centre des jeunes a la main verte et du cœur à l'ouvrage



Les jeunes, entourés des animateurs, n'ont pas boudé leur plaisir mercredi dans «leur» jardin. SIGFREDO HARO

AUBONNE Le Centre des jeunes cultive son jardin et les relations dans son nouveau potager.

JOCELYNE LAURENT
jocelyne.laurent@lacote.ch

Ce 29 mars, le printemps éclatait dans les jardins communaux sous un soleil presque de plomb. Un mercredi après-midi parfait pour aller traîner en ville et se dorner au soleil avec ses copains plutôt que de jardiner. «Nous, on va planter les choux à la mode de chez nous», s'amusaït pourtant Tanguy Maury.

A l'image du jeune garçon de 11 ans, un groupe d'élèves, emmené par Lea Bertani et Samuel

Ribeiro, animateurs socioculturels au Centre des jeunes d'Aubonne, a préféré passer son mercredi après-midi à plonger les mains dans la terre. Les deux animateurs socioculturels rêvaient de mener à bien ce projet de jardin potager depuis plus d'un an.

Engouement vert

Une parcelle s'est libérée et la commune, propriétaire des lieux et dont le Centre des jeunes dépend, a mis à disposition un bout de jardin, à titre gracieux. «C'est une façon de soutenir l'action positive du Centre des jeunes auprès de la jeunesse», explique la municipale Sandra Linder.

Et une action en pleine nature fort appréciée par ces derniers.

«Nous avons pris possession du jardin et commencé à y travailler il y a trois semaines. Le premier jour, cinq jeunes nous ont accompagnés spontanément. Le jour suivant, ils étaient 12 et le lendemain 15. C'était un vendredi, le Centre des jeunes était désert, ils étaient tous ici», se réjouit Lea Bertani.

Le projet n'en est qu'à ses prémices, mais si le fruit du travail des jeunes est une réussite, le potager deviendra également un jardin communautaire. Si les légumes, fruits et autres herbes aromatiques poussent en abondance, ils seront réservés à l'usage du centre mais également mis à disposition des Aubonnois, histoire de tisser des liens avec la communauté locale.

Selon les vœux des deux éducateurs, le jardin potager est cultivé de façon biologique, voire même selon les préceptes de la permaculture. «On a souhaité qu'il soit aussi bien un terrain d'apprentissage que de réflexions sur la façon dont poussent les fruits et légumes, sur comment on prend soin de la terre, sur la thématique de l'alimentation, de la biodiversité et de l'écologie. On voulait offrir une activité à l'extérieur pour apprendre, être ensemble et partager autour de quelque chose d'essentiel», explique Lea Bertani.

Et favoriser l'être ensemble entre différentes cultures. Pari doublement réussi puisque des échanges de matériel et de plantes ont déjà eu lieu avec les jardiniers des parcelles voisines, tout comme entre élèves. Certains, déjà aguerris au jardinage, transmettaient leur jeune savoir à leurs camarades. Novice en la matière, Tanguy assurait: «Oui, je vais revenir, même si c'est long de désherber à la main!». Et Célien de renchérir «C'est cool, cela change des jeux vidéo!»

OBJECTIF NÉPAL

Le voyage solidaire d'octobre au Népal, organisé conjointement par les Centres des jeunes d'Aubonne, Etoy et Gimel, est sur de bons rails. Grâce notamment à leur travail dans les vignes, à la tenue de stands et de marchés, les jeunes ont pu récolter près de 45 000 francs sur les 70 000 prévus au budget. Un repas de soutien, népalais, est organisé à la Grande salle de Saint-Livres le 29 avril, dès 18h30. Infos et réservations: repasnepal@gmail.com.